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Гендиректор компании «Ферреро Руссия» Артуро Мария Карделуз рассказал TRCW о 

деятельности кондитерского гиганта в РФ, планах по дальнейшему расширению его 

присутствия в стране, а также о роли международных корпораций, таких как 

«Ферреро», в сближении народов и углублении взаимопонимания между странами. 

 

Как представитель итальянского бизнеса в РФ, как Вы можете охарактеризовать 

сложившийся деловой климат в РФ с точки «комфорта» для иностранных 

инвестиций? 

 

По моему глубокому убеждению,  сегодня Россия является одной из наиболее 

привлекательных стран для иностранных инвестиций.  Политическая и экономическая 

стабильность последнего десятилетия, последовательные действия российского 

руководства, нацеленные на создание привлекательного инвестиционного климата для 

иностранных инвесторов способствовали тому, что за последние годы инвестиционная 

привлекательность России значительно выросла.  Сегодня многие иностранные компании 

успешно развивают свой бизнес в России в самых разных отраслях экономики. Нас 

глубоко мотивирует тот факт, что руководство Российской Федерации рассматривает 

привлечение иностранных инвестиций как значительный фактор модернизации 

национальной экономики. Наши цели и интересы совпадают, а это наиболее 

благоприятная среда для эффективного взаимодействия. 

Известно, что компания «Ферреро Руссия» уже 15 лет работает в РФ. Если коротко, 

как Вы можете оценить деятельность компании на российском рынке за эти годы? 

 

История развития бизнеса компании «Ферреро» в России – это история успешной 

интеграции. Мы прошли все этапы организационного развития, с открытия небольшого 

московского представительства до создания  разветвленной коммерческой структуры и 

собственного производства. Благодаря благоприятной экономической ситуации и нашим 

последовательным и энергичным действиям по развитию бизнеса, продажи «Ферреро» в 

России вышли на четвертое место в группе по товарообороту после Италии, Германии и 

Франции. И у нас есть все основания полагать, что Россия будет оставаться одним из 

наиболее перспективных рынков для дальнейшего развития компании. Как показывают 

результаты независимых маркетинговых исследований, большинство россиян знают и 

высоко оценивают наши продукты. В частности, по результатам народного голосования, в 

октябре 2009г. конфеты «Раффаэлло» получили премию народного доверия и были 

названы маркой №1 в категории упакованных конфет. 

Как во всем мире, название «Ферреро» уже давно стало узнаваемым брендом в РФ. 

Чем Вы объясняете такую популярность продукции компании в РФ за это короткое 

время? 

 

Секрет успеха достаточно простой – это, прежде всего, сами продукты, а также 

продуманная маркетинговая стратегия. Для выхода на рынок были выбраны ведущие 

бренды компании, уже получившие успех и признание на международном рынке. 

Продукция «Ферреро» приобрела популярность благодаря своим высоким 

потребительским характеристикам, ведь все продукты компании по-своему уникальны и 

инновационны.  

http://www.trcw.ru/articles/detail.php?ID=1771


 

Сегодня Ваша компания завершает строительство фабрики во Владимирской 

области. Означает ли, что Россия уже не рассматривается только как страной 

сбыта, но и производства собственных кондитерских изделий компании? 

 

Укоренение на территории, где осуществляется коммерческая деятельность компании, 

является одним из основополагающих принципов группы «Ферреро». Это наиболее 

наглядное подтверждение того, что компания настроена на долгосрочное присутствие в 

регионе и намерена инвестировать в создание новых рабочих мест, развитие 

инфраструктуры, передавать свой накопленный опыт и знания.  

В продолжение предыдущего вопроса, и с учетом 15 лет присутствия «Ферреро» в 

РФ, сколько, в общей сложности, уже вложила компания в виде инвестиций в 

экономику страны? 

Общий объем прямых инвестиций в строительство нашей фабрики уже составил более 

200млн. евро, и это только на первом этапе реализации производственного проекта. Но 

совокупный вклад компании «Ферреро» в российскую экономику, безусловно, 

значительно больше.  «Ферреро» последовательно и ответственно осуществляет  свою 

коммерческую деятельность в России, являясь ответственным налогоплательщиком, 

работодателем, а также надежным и выгодным бизнес партнером.   

 

Какие планы и/или проекты прорабатываются сейчас компанией с целью 

расширения своего присутствия в РФ и дальнейшего завоевания новых высот на 

российском рынке кондитерских изделий?  

Мы нацелены на дальнейший рост бизнеса, постоянного улучшая качество нашего 

присутствия и эффективность продвижения  в торговых точках. У нас по-прежнему много 

возможностей для усиления: рыночных позиций наших ключевых брендов: это, в первую 

очередь, конфеты «Раффаэлло», продукты линии «Киндер», ореховая паста «Нутелла» -  

и запуск новых продуктов в новых категориях рынка. У нас много идей. 

 

Известны случаи посягательства на бренды «Ферреро» в РФ. В этой связи, как Вы 

относитесь к защите интеллектуальной собственности, в том числе и товарных 

знаков, и какие меры принимаются компанией для защиты своих брендов в РФ?  

 

К сожалению, у популярности есть и обратная сторона медали, ведь, как правило, 

недобросовестные конкуренты копируют именно продукцию известных марок. 

Законодательство России по интеллектуальной собственности предоставляет, в полном 

соответствии с международными стандартами, возможность для защиты исключительных 

прав, в том числе на товарные знаки. Мы занимаем активную позицию по вопросу охраны 

своей интеллектуальной собственности, ведь все наши продукты являются плодом 

многолетних исследований и серьезных инвестиций. Потребители нам доверяют, и мы 

считаем своим долгом перед ними защищать нашу продукцию от продуктов-имитаций.  

 

Сегодня во время кризиса особенно важно отношение бизнеса с персоналом и 

обществом, где он осуществляет свою деятельность. В этой связи как «Ферреро 

Руссия» относится к корпоративной социальной ответственности бизнеса в РФ? 

 

Группа «Ферреро» придерживается принципа социально-ответственного ведения бизнеса 

во всем мире. Мы стремимся строить наше окружение на принципах  доверия, честности 

и  уважения. Передовые технологии, многолетний международный опыт группы 



«Ферреро» во всех сферах организации бизнеса позволяют нам привлекать лучших 

сотрудников, которым компания предоставляет широкие  возможности для 

профессионального и личностного роста и развития. У нас накоплен богатый опыт по 

реализации социальных проектов, как в развитых европейских странах, так и в наименее 

благополучных регионах мира. К примеру, мы во многих странах реализуем масштабные 

национальные программы в поддержку развития детского спорта  и здорового образа 

жизни. Среди наиболее значительных последних проектов компании - создание 

социальных предприятий в Камеруне, Южной Африке и Индии. В России мы на 

постоянной основе оказываем благотворительную помощь учреждениям социальной 

сферы во Владимирской области и Московском регионе – детским домам и больницам. 

Мы призываем и поощряем наших партнеров следовать принципу социально 

ответственного ведения бизнеса и участвовать в социальных и благотворительных 

проектах на местном уровне. Год назад совместно c Администрацией Владимирской 

области наша компания инициировала запуск Программы поддержки детского спорта во 

Владимирской области «Киндер + Спорт». 

Как вы уже знаете, это интервью проводится в рамках проекта «Деловые связи 

России и Италии». В этом контексте, какую роль, на Ваш взгляд, играет 

международный бизнес, такой как Ваш, в сближении народов и углублении 

взаимопонимания между странами?  

В мировой истории есть немало примеров, когда именно коммерсанты были успешными и 

бесстрашными первооткрывателями и «послами», которые содействовали не только 

обмену товаров, но и распространению знаний - как тут не вспомнить Афанасия Никитина 

или Марко Поло?...  Россию и Италию связывает многовековая история успешного 

взаимодействия и сотрудничества. На сегодняшний день Италия является одним из 

ведущих торговых партнеров России среди западных стран. Руководители наших стран 

осуществляют последовательную политику для создания комфортной и благоприятной 

среды для развития бизнеса. Важность сохранения и развития взаимовыгодного 

сотрудничества  неоднократно отмечали в своих публичных выступлениях руководители 

наших стран. Поэтому у нас есть все основания полагать, что наше отношения будут и 

дальше позитивно и динамично развиваться. 


